

Lo que nos trae el 2020



Por: Guillermo Alvarado

Estamos ya a muy pocas horas de que se abran las puertas del 2020, un año durante el que ocurrirán importantes acontecimientos económicos, sociales, políticos y deportivos que concentrarán la mirada de un mundo que sueña con un futuro mejor o, aunque sea, un poco menos inquietante.

Lo que más reflejan los diferentes medios de comunicación son las elecciones presidenciales en Estados Unidos, programadas para el 3 de noviembre y donde el actual jefe de la Casa Blanca, Donald Trump, buscará un nuevo período de cuatro años al frente de la principal potencia económica y militar.

Para llegar a los comicios, sin embargo, tendrá que resolver antes el tema del juicio político por abuso de poder y obstrucción al Congreso que aprobó en su contra la Cámara de Representantes, dominada por el partido Demócrata.

No se sabe exactamente cuál será la estrategia de los rivales de Trump, que no han enviado todavía las acusaciones al Senado, donde debe realizarse el proceso. En las condiciones actuales ese juicio sería un circo porque la Cámara Alta la controlan los republicanos, que ya anunciaron que votarán en masa a favor del presidente, con independencia de cuáles sean los cargos.

En nuestra región, luego del golpe de Estado contra Evo Morales, deben realizarse elecciones presidenciales en Bolivia en una fecha aún no anunciada. Se teme que el régimen de facto maniobre para inhabilitar al Movimiento al Socialismo e impedir su participación en ese evento.

Más al sur, en Chile, se realizará el 26 de abril un plebiscito para decidir sobre si se redacta una nueva Constitución para sustituir la actual, que viene desde los tiempos de la dictadura de Augusto Pinochet. También se preguntará a los ciudadanos sobre cuál sería en todo caso el organismo encargado de elaborar la Carta Magna.

Una entidad con pasado nefasto para nuestros países, la Organización de Estados Americanos, elegirá en marzo a su nuevo secretario general. Existe una posibilidad de que haya un cambio positivo en lo que se ha dado en llamar “ministerio de colonias de Estados Unidos” con la candidatura de la ecuatoriana María Fernanda Espinoza, expresidenta de la Asamblea General de la ONU.

Para ello tendrá que vencer al desprestigiado Luis Almagro, que buscará su reelección, y al candidato peruano, el diplomático Hugo de Zela.

El 2020 se concretará la salida del Reino Unido de la Unión Europea, un hecho que traerá consecuencias todavía imprevisibles, tanto para ese continente como para el comercio internacional.

En materia deportiva es innegable que los titulares los acaparan los Juegos Olímpicos de Verano, que este año tendrán como sede a Tokio, capital de Japón, donde se desarrollará la máxima cita universal del 24 de julio al 9 de agosto. Allí mismo se realizarán los Paralímpicos del 25 de agosto al 9 de septiembre de 2020.

También están programados para el año que está por comenzar otros eventos deportivos, entre ellos la Eurocopa y la Copa América de Fútbol.

Estarán de nuevo en la agenda del 2020 las protestas sociales que tienen lugar en varios países, como Chile, Colombia y Francia, donde la gente volverá sin duda a salir a las calles para defender sus derechos.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/210900-lo-que-nos-trae-el-2020>



Radio Habana Cuba